

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 28 DE MAYO DE 1905

NÚMERO 897

MAURO R. FERNANDEZ } despacha de 12 m. á 3 p. m.
 En su oficina calle 4.ª Sur,
 frente al Banco de Costa Rica

Médico y Cirujano Enero 7.

HOTEL ATLAS

Este Hotel está situado frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico, ó sea en la parte más higiénica de San José. El edificio fué construido expresamente para Hotel; está montado con todo el confort necesario; cartos independientes en el segundo piso con alumbrado eléctrico, casaca inodoro, baños, cocina europea; precio por día C. 1-50. Los pasajeros del ferrocarril al Pacífico pueden tomar el tranvía en la Sabana y apearse enfrente al Hotel.—A. SADO, Administrador. Mayo 13. Im.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C.ª L.ª hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Semillas Frescas para hortaliza

Las únicas verdaderamente buenas á un precio verdaderamente bajo, son las que venden en el depósito de materiales de don Policarpo Ramírez, 150 varas al Norte de "La Cabana". Toda orden por C. 1.50 ó más se manda franco de su porte á cualquier parte del país.—J. A. WOLLENWEBER, San José, mayo 11, 15 v. alt.

NUEVO HOTEL

Bajo el nombre de AMERICAN HOTEL y en el alto del Almacén de Robert Hermanos, se ha vuelto á abrir al servicio de sus numerosos clientes y del público en general, el antiguo y renombrado Hotel y Restaurant Central. Con el nuevo nombre se han introducido en este hotel innumerables reformas, entre otras el muy favorable y ventajoso cambio de casa. En el nuevo local encontrarán sus favorecidos salones regios para congresos, manifiestos, cartas bien ventiladas y amueblados con gusto exquisito.

PROXIMIDAD Y ESERMO EN EL SERVICIO

La cocina está bajo la dirección de uno de los mejores cocineros que han llegado al país, y el público comensador ya sabe que siempre se distinguió en satisfacer al gusto más exigente y refinado.

CANTINA BIEN SURTIDA

GENAS TODAS LAS NOCHES.

ESPECIALIDAD DE LA CASA ES EL ASO.

NOTA.—Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos frios, refrescos, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo á precios sin competencia. Mayo 11.

T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero que se convenga de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División, R. J. SCHWEPPE, Administrador.

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Via Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde para Colón con trabero en BOLAS en el vapor J. B. CAMORS, que sale de este puerto para Colón las dos de la tarde todos los sábados.

EN LA DIVISION SAN JOSE—SANTO DOMINGO

PRECIOS DE PASAJE: primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9.90 oro americano. Para pormenores, dirijirse á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de Abril. Im.

Ferrocarril al Pacífico

— NUEVO ITINERARIO —

Con el propósito de proporcionar más facilidades á los señores pasajeros y de mejorar el servicio, se ha modificado el itinerario, estableciendo dos trenes diarios en la División San José—Santo Domingo con servicio de pasajeros.

Los trenes, pues, correrán del 30 de mayo en adelante así:

EN LA DIVISION SAN JOSE—SANTO DOMINGO

Saldrán de San José á las 8 a. m. y á las 3 p. m. llegando á Santo Domingo respectivamente á las 10 55 a. m. y á las 5 50 p. m.

Saldrán de Santo Domingo á las 7 50 a. m. y á las 12 30 p. m. llegando á San José respectivamente á las 12 14 p. m. y á las 6 m.

EN LA DIVISION ESPARTA—PUNTARENAS

Saldrá de Esparta á las 9 a. m. y llegará á Puntarenas á las 10 a. m.

Saldrá de Puntarenas á las 4 p. m. y llegará á Esparta á las 5 25 p. m.

NOTA.—Estos trenes harán también el servicio de carga; pero las bodegas se cerrarán una hora antes de la salida de los trenes.—En "La Gaceta Oficial" se ha publicado el itinerario completo.—San José, 19 de mayo de 1905.—N. CHAVARRIA MORA, Administrador General. 4v.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

ADMINISTRADOR,
J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
35 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste
Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Tarjeta Nupcial

A la señorita Clara Rojas

CLARA luna de miel, te deseo,
Linda, eterna, con cielo estrellado,
A rullada del dulce Himeneo,
R ebosando ternura....., así veo
A moroso te brinda ZUMBADO.

E. B

Oficial

Se nombra á don Héctor Góngora para motorista de la Imprenta Nacional, en reemplazo de don Máximo González.

Se aprueban los acuerdos 2º y 3º del acta de la sesión celebrada el 15 del corriente por la municipalidad del cantón de Liberia de la provincia de Guanacaste, en virtud de los cuales se dispuso respectivamente á iniciativa del Gobernador de la provincia, subvencionar con 25 colones mensuales la escuela de adultos que va á abrirse en aquella ciudad; y girar asimismo de los fondos municipales la suma de 10 colones á favor de cada uno de los jóvenes Ederardo y Aristides Baledano, como auxilio para que sufragan sus gastos durante el tiempo que permanezcan haciendo sus estudios en el Liceo de Costa Rica.

Se acepta la renuncia presentada por don Rafael Bustillo del cargo de Agente de Policía del distrito de Piedras Negras del cantón de Mora de esta provincia y se nombra en su lugar á don Gerardo González.

Vista la comunicación dirigida á esta Secretaría por la Sociedad Nacional de Agricultura, en la cual manifiesta que es ya tiempo de proceder al establecimiento de un campo de experiencias en donde todos los interesados puedan conocer prácticamente las ventajas de los cultivos hechos por medio de procedimientos científicos; que con tal objeto es convenientemente adquirir una finca situada en la carretera que conduce á Guadalupe, inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de San José, tomo 124, folio 524, bajo el número 11,442, asiento 8, perteneciente á don Tomás Gutiérrez Mora, quien está resuelto á venderla por el precio de 4,000 colones, libre de gravámenes; se acuerda; que se proceda á la compra del inmueble relacionado por el precio dicho, y que al efecto se den las instrucciones del caso al señor Promotor Fiscal.

Los cuatro mil colones, valor de la finca, se imputarán al fondo creado en beneficio de la referida Sociedad por decreto n.º 83 de 20 de Agosto de 1903.

Arreglos financieros

Lo que dice el regano oficial

"La Gaceta" se complace en comunicar al público que en la semana anterior fué suscrito "ad referendum" en Nueva York por nuestro Agente Financiero, un convenio con una de las casas bancarias más respetables del mundo, que tiene por objeto el arreglo de nuestras deudas exterior é interior y un empréstito importante, cuyo producto se destinará á realizar algunas obras que, como la terminación del Ferrocarril al Pacífico, son de utilidad fundamental para la República.

El Gobierno ha recibido esta noticia por cablegrama reciente, y no tiene todavía conocimiento de los detalles de la negociación, pero de todos modos, el simple informe de haberse celebrado dicho arreglo, debe ser para nuestros lectores sobre manera grato, toda vez que eso es signo de la actividad desplegada por el Poder Ejecutivo en este negocio de tanta trascendencia, y al propio tiempo, indicio revelador de que se aproxima el momento de la rehabilitación de nuestro crédito en el extranjero.—(De "La Gaceta").

Repertorio

DE LA COMPAÑIA SCOGNAMIGLJO

Operas: Iris de Mascagni, Bchemia de Puccini, Sato de Messenet, Toca de Puccini, Los Payayos de Leoncavallo, Caballeria Rusticana de Mascagni. Fes, como Giorgetti.

Operas cómicas: Geisha de Sind nev Jones, San Toy del mismo, La Cigarray la Horniga de Audran, Les niñas Michi de Messager Cinko-ka de Lommer, Fra Diavolo de Auber, D'Artagnan de Varnev.

Operetas: El Saltimbanqui de Ganne, La Poupée de Audran, Frick de Tolano, Orfeo en los Infernos de Offenbach, La Mascota de

Audran, Las Campanas de Cornoville de Planquette, Boccaccio de Loupé, La hija del Payaso de Varney, Rip-Rip de Planquette.

Comedia, Mimo Musical: La historia de Pierrot de Mario Costa.

Como anillo al dedo

¿También en Chile?

Con el título de Desórdenes del Liceo de Talca, trae "El Mercurio" de Chile el artículo que enseguida leerán nuestros abonados.

Los conceptos emitidos por el juicio diario del Mapocho, muy aplicables nos parecen á otro centro bien conocido por nosotros y que hasta hace poco estaba como el que se refiere el colega.

He aquí el artículo:
Después de larguísima gestiones que han durado no menos de un año, por fin se ha separado de su cargo al rector del Liceo de Talca, contra cuya competencia y conducta habían hecho cargos el intendente de la provincia, los vecinos de la localidad y la prensa de Talca y de Santiago.

El Gobierno comenzó por amonestar á ese funcionario, resolvió después pedirle que iniciara su expediente de retiro, pero como se resistiera con la mas estraña tenacidad á dejar su puesto, por fin hubo de expedirse el decreto que lo separa de él.

Pero he aquí que aun después de firmado este decreto, la persona del rector del Liceo de Talca suscita complicaciones y da que hacer á las autoridades locales en una forma que merece llamar la atención del Gobierno.

Según informaciones que han dado á luz todos los diarios, el rector separado de su cargo se ha presentado á hacer una clase, de la cual era profesor interino y su presencia en el establecimiento ha provocado desórdenes que tienen el carácter de un motín de estudiantes.

Sea que el rector provoque esos desórdenes con algún acto deliberado, sea que él no tenga ninguna participación en tales hechos, la circunstancia de haberse producido semejantes escándalos en un establecimiento de educación, sin más causa que el haber separado el Gobierno á la persona que veía el cargo de rector, prueba que ese establecimiento se halla en completa desorganización.

Es una vergüenza que la indisciplina y el espíritu de revuelta hayan llegado en ese Liceo hasta el punto de que los alumnos promuevan alborotos y asonadas con motivo de la separación del rector. Este solo hecho prueba que la separación era necesaria y está indicando al Gobierno que para curar el mal de raíz no basta cambiar la persona del rector, sino que es preciso, como hemos dicho desde el primer momento, llevar á cabo una reorganización del Liceo desde la base. Ese establecimiento ha estado mal manejado durante varios años y su régimen general necesita reformas.

Por ahora, es indispensable que el Gobierno tome algunas medidas á fin de poner orden en el Liceo de Talca y término á los alborotos de estos días, que son un escándalo insoportable. Y más adelante, será preciso que se proceda á una reorganización completa del establecimiento.

Repetimos, que lo que acaba de ocurrir no es sino la confirmación de lo que hemos dicho tantas veces y constituye la mejor justificación de la medida que el Gobierno se vio obligado á tomar contra el mencionado rector.

Los horrores de Puerto Arturo

Relación de un sobreviviente

Hace quince días pasó por Nueva York un grupo de jefes y oficiales de la destruida escuadra de Puerto Arturo, que después de la capitulación de esa plaza regresaban á la patria en cumplimiento de un palmar de honor de no tomar parte en la guerra. Todos se hospedaron en el hotel Lafayette de esa ciudad, en espera del vapor que debía conducirlos á Europa.

El capitán Saxe, comandante del trasporte "German", hizo entonces á la prensa de esa ciudad una declaración vívida é intensa de los padecimientos de su palmar de honor de no tomar parte en la guerra. Todas se hospedaron en el hotel Lafayette de esa ciudad, en espera del vapor que debía conducirlos á Europa.

Las municiones de las grandes piezas de artillería emplazadas en la fortaleza se habían agotado.

La marinería de la escuadra, hundida ya por el bombardeo incessante, combatía en tierra al lado de los heroicos soldados de Stoessel. Hubo días en que caían hasta 800 granadas de los enormes cañones japoneses, es decir, en proporción de una por cada dos minutos. Con la porción de una por cada dos minutos, era más desoladora desesperación los artilleros rusos veían que les era imposible contestar ese fuego, debido á la carencia absoluta de municiones de grueso calibre.

Pero vino en esos días una circunstancia salvadora que les permitió prolongar la resistencia.

tenía por algún tiempo. Las grandes granadas japonesas no estallaban muchas veces. Ello se debía a la prisa y el temor que los encargados de colocarlas las espoletas en el campamento japonés ejecutaban esta operación; esa gente sabía la tremenda facilidad con que cualquier choque imperceptible hacía estallar las bombas, produciendo una explosión. Los rusos se lanzaban a caza de las granadas que no estallaban, y las volvían a lanzar hacia el campamento japonés.

Dice el capitán Saxe que hubo granadas que fueron devoradas de un lado a otro hasta cuatro veces. Una de ellas, que había viajado una gran milla dobla en esas aventuras admirables. Los rusos. El capitán colocó entonces en ella un papel que decía: "Si esta vez no estalla, envíadla a un museo". Y la granada no volvió más a caer en la plaza.

Al principio los rusos se protegían de esa lluvia de fuego y de hierro por medio de las osamentas de rieles de acero, a prueba de bombas, pero cuando cesó la admiración. Los grandes cañones de Nagi, las trincheras eran perforadas como hojas de papel.

Pronto encontraron los japoneses la distancia justa y sus bombas no erraron ni una sola vez la puntería. "Confieso, dice el capitán Saxe, que al principio el co-tinuo estallido de las granadas en torno a nosotros, me excitó algún tanto, pero a medida que avanzaba el bombardeo, íbamos dejando de preocuparnos de ellas. Nos acostumbramos tanto al ruido del bombardeo, que cuando este cesó con el arribo del 2 de Enero, sentíamos una tremenda sensación y nos tapábamos los oídos con las manos, creyendo que el estallido de una gran bomba seguiría, tal vez, a nuestros oídos por muchos días, después que cesó la capitalización. Me admira el que no nos hayamos vuelto locos todos, antes de fines del sitio, con la constante tensión nerviosa en que permanecíamos día y noche en las líneas avanzadas, bajo la lluvia interminable de balas enemigas."

Desde fines de noviembre, los rusos se encontraron en la imposibilidad de contastar el fuego que les hacían los sitiadores. Las líneas japonesas habían estrechado tan rigurosamente el cerco, que desde las trincheras rusas se podía claramente oír cómo tosan y estornuda los soldados del Mikado. Era ya imposible para los rusos, por lo tanto, salir de las líneas demasiado cerca. Se defendían entonces con granadas de mano y a bayonetas.

Durante un mes las dos líneas sólo estuvieron separadas por doce pies de distancia.

Los japoneses sólo tenían que trepar doce pies más para encontrarse en el interior de las trincheras rusas, a aquel día, también experimenta y desesperada, por las privaciones que tuvo con esfuerzos supremos aquellos fatales doce pies.

Cada soldado, por humilde que fuera, probó ser un héroe. Cuando se rindieron, no les quedaba más que hacer. Todo ulterior sacrificio de vidas habría sido completamente inútil. Los heridos y desarmados, que se privaron de la esperanza de la extenuación más espantosa. Los japoneses los habían batido pulgada por pulgada y ningún poder podía impedirles tomar la ciudad. La capitulación que acordaron fue, ante todo, un acto de verdadera humanidad, pues para los japoneses ya de esta cuenta esos hombres, sin municiones, sin alimentos, etc.

Cuenta el periodista norteamericano que la escuela fisiológica del capitán ruso relapsosidad de entusiasmo al referirse a Stoessel. "Un grande hombre. ¡Un valiente guerrero! dijo. Compartió todas las penalidades de sus hombres y a ninguno pidió que se expusiera a un peligro que no pudiera él también experimentar. El general Kondratshenko fue tan valiente y leal como él, pero no lo superó, ya que eso era imposible. Fue su brazo derecho y combatieron siempre juntos hasta que Kondratshenko murió como un glorioso héroe."

Después hace una terrible pintura de los horrores verdaderamente atroz humanos de los hospitales. Es imposible imaginar lo que podían ser aquellas operaciones de las heridas más terribles, practicadas a sangre fría, sin cloroformo, sin antisépticos y sin vendajes. Además, había allí millares de soldados atacados del terrible escorbuto, que los roía vivos.

"Era la cosa más espantosa, continúa Saxe, ver cortar piernas y brazos sin cloroformo ni anestésicos, por los soldados que resistían muy valientemente." Se practicaron también las más difíciles operaciones de hipotomía y transección de los brazos en individuos perfectamente conscientes de sus dolores. Solo que de cuando en cuando, una granada piadosa del enemigo ponía término a tan desesperados padecimientos. Y muchos de ellos volvían a las trincheras medio locos ya, fin de hacerse matar cuanto antes.

Un día la provisión de vendajes se agotó. Empezaron entonces a emplearse los ya usados, lavándose cuantas veces era preciso. Los sitiados fabricaban el jabón con patatas y grasa. Al fin la patata también se concluyó. A falta de jabón se lavaron entonces esas vendas con chorros de vapor. Luego el agua para ese vapor terminó, así mismo, por agotarse. Entonces cada uno de esos vendajes sin desinfectar se usó en varios heridos sin limpieza de ningún clase.

Así los hombres morían por millares. Más de la mitad de la guarnición fue herida varias veces y curada en los hospitales para regresar a las trincheras. Algunos oficiales y soldados hubieron heridas y curados hasta ocho veces consecutivas durante el sitio. El heroísmo y el sacrificio de esos hombres fue sencillamente sublime.

En cuanto a los miles de atacados de escorbuto no había sino un remedio: los limones. Como tenía que suceder, la provisión de limones no duró mucho, y entonces la mayoría de aquellos hombres optó por suicidarse, eliminando la vigilancia de sus guardianes. Aun después de que los doctores japoneses trasladaron los hospitales a Dalny, y estrecharon sus cuidados y atenciones, murió un treinta por ciento de aquellos enfermos.

Y la lluvia infernal de granadas siguió día y noche, durante seis meses, hasta que el sitio hospital on ruinas se había batido el record del sacrificio y del heroísmo humano.

Tal es la relación ya un tanto lejana, que hace uno de los hérras, que tuvieron la suerte de escapar de aquel infierno terrestre. La hemos extractado creyendo que nunca dejará de tener actualidad, tratándose de una carnicería sin precedentes en la historia de una de las locuras más sublimes del mundo.—VICTOR NOIR.

Noticias cablegráficas

Panamá, 26.—Hoy se efectuó la inauguración de Mr. Magoon, como gobernador de la zona del canal. Asistió gran concurrencia, incluyendo el Presidente Amador y el gabinete. Domingo Obaldía, Ministro de Panamá cerca del Gobierno de Washington, enepo diplomático y consular y gran número de prominentes ciudadanos y funcionarios públicos. Después de las presentaciones y preliminares cajones. El Juez Guzmán recibió el juramento del nuevo Gobierno. Concluida esta ceremonia, éste pronunció un elocente discurso que causó gran impresión a todos sus oyentes. Tocó los puntos principales del futuro programa administrativo. Consideró que Magoon dará satisfacción a todos.

27.—Siendo hoy el aniversario de la independencia de la Argentina, los diarios envían cordiales felicitaciones a la hermana República. El Ministro Amadón obsequiará al cuerpo diplomático con un banquete.

Madrid, 24.—La reconstrucción de la armadura empúnde la construcción en seis años, de 6 acorazados, 5 cruceros auxiliares y 2 buques torpederos, para mantenerse en el ejército hasta 1906, fijanse en \$3750 millones.

Bilbao, 26.—Fracasó la huelga general.

Ferrol, 26.—El sábado marcharon para Cherburgo, el yate Girald, los cruceros Cienares y Asturias.

Barcelona, 26.—Muchos comerciantes de esta ciudad, aceptaron la invitación del Japón, de enviar productos al museo comercial de Tokio.

San Petersburgo, 26.—El Gobierno ruso tiene en proyecto el establecimiento de un monopolio de tabaco.

Munch, 26.—Hoy pasó por ésta un tren compuesto de 27 carros cargados de cañones, otros materiales de guerra condecorados por voluntarios franceses al Gobierno de Bulgaria.

Marsella, 26.—Hoy arribó a ésta un vapor de línea francesa. Traó la noticia de que recientemente estalló un movimiento revolucionario en Madagascar. Al principio la tropa local sufrió una derrota con pérdidas de dos oficiales. Más tarde los revolucionarios fueron derrotados con sensibles pérdidas.

Shanghai, 26.—De buena tinta se sabe que ayer tarde legaron a la desembocadura del río Yaltes, cinco vapores de la flota voluntaria y tres carboneros. Poco después marchó un crucero y en la noche tres vapores de la flota voluntaria a Woshang.

Manila, 26.—Con fecha 20 de mayo oficialmente de Vigan, que dividieron 30 navios de guerra, a la altura de la costa oriental de Botán, en medio camino entre Luzon y Formosa. Gobernaban hacia el Noroeste. Se creen rusos.

Nagasaki, 26.—Informa el Capitán del vapor Osea Segundo, que el día 19 un navio de guerra ruso se hizo a la mar en el puerto de Batario. En la división dividía 14 cruceros convertidos y acia estrovaros.

Varsovia, 26.—Continúan los desórdenes en el barrio hebreo. Ya han sido ultimados ocho personas y 100 heridas, 19 gravemente. El día cuando a la propiedad es considerable. No ha habido pillaje. La destrucción de mueble ha sido absoluta. Las turbas armadas de llaves hecharon abajo puertas y ventanas de la calle al muelle donde lo hicieron anícos. Los dueños que trataron de defender su propiedad fueron molidos y ultimados. Se hizo uso de revólveres y cuchillos. Hay que atribuir a esta causa el hecho de que no dió paso alguno hasta que se trató de poner fin al desorden. A altas horas los coches hicieron disparos en dos distintos puntos hiriendo a 4 personas.

San Petersburgo, 26.—En un despacho fechado el 24, Linévich informa al Emperador que los rusos atacaron la aldea de Nantichensky posición que se encuentra en la margen izquierda del río Kao, al Sur de Chudache. Después de haber sufrido cinco bajas los japoneses abandonaron Nantichensky.

Baku, 26.—El Príncipe Nakachidze, Gobernador de Baku, fué asesinado por una bomba que se le arrojó a su carruaje en momentos que volvía de una visita hecha al cónsul de Persia, relativa a la próxima visita de la bomba cayó dentro del carruaje, volando en fragmentos. Murieron 4 personas incluyendo 2 peones. El asesino desapareció.

Madrid, 26.—Los harineros piden la supresión del impuesto de desembarque que se creó para construcción de nueva escuela. Grava con cuatro pesetas la tonelada el trigo de Rusia y con cinco el de América y Australia.

Petersburgo, 26.—Se han recibido noticias alarmantes relativas a las hostilidades entre armenios y mahometanos en el Cáucaso meridional. Simultáneamente con el asesinato del Príncipe Nakachidze Gobernador de Baku, aconteció el miércoles, llegó a noticia de que toda la provincia Erivan está hecha un caos, llamada, debido al conflicto de razas. Los adioses están arrojándose con bombas y revólveres y reuniéndose en los campamentos hostiles. No hacen caso de los esfuerzos de la autoridad para restablecer el orden.

Se han librado varias combates en que murieron 7 y fueron heridos muchos. Se está derrame de sangre. El número de tropas es reducido para conservar el orden. Se están enviando refuerzos. De Fomet notician una coalición entre los huelguistas y los oscacos en que murió un trabajador y varios fueron heridos.

Petersburgo, 26.—El comité de los sermatos se pronuncia a favor de una asamblea nacional electiva revestida de omnímodos poderes legislativos incluyendo el control del presupuesto. Estará reunido ocho veces cada año.

Badnauein, 26.—Precedente de Ems, llegó hoy a Kaisershof el Rey Leopoldo de Bélgica. El objeto de su visita es la sesión del Congo. Estuvo encerrado dos horas con el secretario disintiendo el asunto.

Montevideo, 26.—Se emporea la huelga de trabajadores de los muelles. Amenazan lograr también los empleados del ferrocarril si las compañías no aceptan las condiciones que se les impone. El número de huelguistas asciende más ó menos a 4500. Ayer se reunieron para protestar contra los lamentables acontecimientos del domingo pasado en Buenos Aires.

Buenos Aires, 26.—Ayer embarcamos al ex presidente roca. Dice que regresará dentro de un año.

Consecuencias de los acorramientos políticos.

Un herido — DETALLES COMPLETOS —

Antier noche, a eso de las once, en la esquina del establecimiento "El Casino", situado a cien varas al Oeste de la esquina Suroeste del Parque Central, hubo una ríña en la que sufrió seriamente herido don Juío Castro.

El hecho ocurrió como sigue: El señor Castro (cletista) y Juan María Segreda (feruandista) trabaron una discusión política. El segundo de los citados señores parece que tuvo que irse un poco duras para su contraria. Este antier noche ocurrió el hecho de que un señor Castell ó sea el propietario de "El Casino". Media hora más tarde y ya en la calle se volvió a promover la discusión que se fué acorlando por grados, terminado en ríña. El señor Castro fué acometido por dos hermanos Segreda, quienes le sacaron varias contusiones. Terminado el incidente y deshecho el grupo que rodeaba a los contrincantes, un amigo de Castro le llamó la atención hacia unas manchas de sangre que se veían en el traje. ¡Cuán no sería la sorpresa del señor Castro al notarse que había sido víctima de una puñalada en el estómago! Inmediatamente fué en busca del médico del pueblo quien le cesó al herido.

HABLA EL MÉDICO DEL PUEBLO

Ayer en la mañana nos vimos con el doctor Toledo, médico del pueblo y le preguntamos por la gravedad de la herida del señor Castro. El doctor Toledo nos dijo que aun no podía apreciar la gravedad de la herida, porque su codo en esa clase de lesiones es difícil de separar el desarrollo y las consecuencias. Nos dijo sí, que la lesión tenía dos centímetros de longitud y que ha no haber sido por el grueso del pantalón y demás prendas de vestir, que impedirían que el puñal profundizara, el herido hubiera sido víctima de la muerte.

INFORMACIÓN

El señor Castro no ha dado, ó mejor dicho no la querido dar parte de lo ocurrido a las autoridades de justicia. Pero el señor Promotor Fiesal, sabedor del hecho ha ordenado que se proceda inmediatamente a levantar la sumaria para el esclarecimiento de tan grave asunto.

Aun no se sabe quien haya sido el heridor. Parece que hay testigos que afirman que vio uno a alguien hacer uso de un puñal en momentos de la ríña, pero no han dicho quien sea. Esperamos la investigación de la autoridad. Sentimos lo ocurrido al señor Castro.

Notas de Puntarenas

Mayo, 25.—Hemos recibido de la frontera la tarjeta siguiente:

"Acaban de llegar (17 de mayo), tres artilleros y un corneta, desertados de la tropa que el Gobierno de Nicaragua tiene acantonada en San Juan del Sur.

Sir saber porqué ni para qué, tiene allí Zelaya, como quinientos individuos de tropa, un cuerpo de artilleros al servicio de 5 piezas: 1 de 8 centímetros, 2 de 6 y 2 cañoncitos de montaña de 42 milímetros.

Estos individuos se han desertado porque están ya fastidiados de pasar algo más de mes y medio aplicándose el antojo a cuantos botes de pescadores se divisan en lontananza."

Por lo visto, "Punta primero" se ha quedado viendo molinos de viento, y desconfía de Costa Rica.

¡De quien, entonces, se fiará el mandatario de esos manos puercas y la conciencia manchada?

—Se nos avisa del Guanacaste que de allá ha salido para el interior un americano de alta estatura y complexión delgada, que se ocupa de vender billetes americanos de "un peso", los cuales son falsificados.

Se creó que éste sea una rama desprendida del tronco que en Nicaragua quedó plantado.

De cualquier manera que sea, hay que tener mucho ojo para no ser estafado.—(De El Pacifico)

Notas a lápiz

— 25 de mayo —

En "El Día" n° 1315, un señor Ruy Blas pretende articular el discurso que pronunció en Cartago el licenciado don Cleto González Viquez, como candidato del Partido Nacional.

Veamos si en su empeño sale airoso el sobredicho Blas. Desde luego no le arriando la ganancia, porque el señor González Viquez me parece, en cuanto a la forma, uno de los escritores más correctos de por acá.

Pero vamos al grano. Don Cleto usó esta frase: "empuñar

la blanca enseña?" Salta Blas y dice con aire de hombre que sabe lo que se pesca:

—"¿Empuñar su blanca enseña, señor candidato? Su empuña una espada, un bastón ó un estandarte, algo, en fin, que tenga puño, pero una enseña, no".

Tal vez tenga razón el crítico. Veamos el diccionario de la Academia, décimatercia edición.

— EMPUNAR (segunda acepción): A sir una cosa abaracándola estrechamente con la mano.

No es necesario que tenga puño.

Ahora bien, ¡habrá por donde asir y abarcar una enseña! Qué es enseña?

Veamos nuevamente el diccionario: —ENSEÑA f. Insignia ó estandarte.

Enseña, pues, dice con estandarte. Y estandarte, según el mismo léxico, es "insignia que usan las comunidades religiosas y cofradías", y consiste en un pedazo de tela, etc. etc. "Ya asegurado en una vara de su ancho y pendiente de un asta" formando cruz con ella."

Por tanto, enseña, que vale por insignia ó estandarte, es un pedazo de lienzo sujeto a un asta. Parésemos, pues, muy correcto, política é idiomáticamente, que el señor González Viquez, candidato del Partido Nacional, "empuñe la blanca enseña" de su cofradía."

¿Y quien le contó al señor Blas que enseña es anticuado?

¡No hay tales carneros!

Hablado de los saludos, dice: "El primero es bueno en comparación de ese otro"

En la pluma de un crítico es imperdonable esa construcción, señor Ruy Blas. Comparación es la acción y el efecto de comparar. Y se compara una cosa, la crítica, por ejemplo, a la casa del jabonero, ó "con" ella (en la cual es fama que quien no resbala, cae)

Dijo don Cleto en su discurso, refiriéndose a Cartago:

... desde que Vázquez de Coronado la asentó en el valle de Puriras."

A la cual objeto el crítico Blas:

—"Asentar es poner en silla u otro asiento. No sabemos ni lo sospechamos cómo pudo Juan Vázquez de Coronado asentar la ciudad de Cartago, don Cleto, eso no está bien dicho".

Si, Ruy Blas, está bien dicho! Vamos al diccionario:

ASENTAR (cuarta acepción) a. Tratándose de PUEBLOS ó edificios, situar, fondar.

Perfectamente, pues, dijo don Cleto, y erradamente lo atizó Roiz Blas. Asentar, según la Academia, vive tanto como fundar ó situar, si nos referimos a pueblos ó edificios, y por tanto se castiza la frase del señ r González Viquez: —"desde que Vázquez de Coronado la asentó en el valle de Puriras."

Y después que comete errores idiomáticos Ruy Blas, después de esos chiflados intentos de crítico, por que opliego este párrafo:

"Por demás consideramos seguir a don Cleto, paso a paso en su discurso. Con lo dicho basta para demostrar que adolece de inúmeros defectos."

Los aciertos no son defectos, señor don Ruy Blas. Y a esos aciertos llama usted "inúmeros defectos" ¡ que te resbalas, Peralta!

¡Ay! Ruy Blas de mis entrebaldas, salió herido el tirador y no la pava! En lo de adolecer fijese en la prosa de don Cleto González Viquez, escritor sobrio y castizo y pensador de lo más distinguido que tiene la América del Centro, en un humilde concepto, salvo el parecer de usted; fijese en esa prosa, Ruy Blas, observe la dicción y allí donde le parezca que hay un error, diga respetosamente:

— Aquí es donde está el acierto — Y no vuelva, Ruy Blas; no vuelva a la casa del jabonero!

OTONIEL LUZARDO.

A través de la prensa europea

Las bodas de Marconi

Se acaba de verificar en Londres el matrimonio del célebre inventor del telégrafo sin hilos con la señorita O'Brien. Durante mucho tiempo no se había visto entusiasmo semejante en el público. Desde mucho antes de la hora señalada, los alrededores de la iglesia de San Jorge estaban materialmente cubiertos por miles de curiosos, fue pro-

o iso que un destacamento de policía abriera calle á viva fuerza para que los carruajes pudieran pasar. Todos se es- trujaban ó se empujaban por ver á la novia, y cuando ésta apareció bajo el pórtico, los hurras redoblaron de inten- sidad.

Terminado el acto, al salir de la igle- sia, los admiradores del ilustre inventor se precipitaron á estrecharle la mano, y cuando al fin los recién casados lograron escapar de aquella avalancha, su carra- naje se alejó en medio de una verda- dera tempestad de aclamaciones.

POR TELEGRAFO

Defunción

Limón, 27.—(Recibido á las 6 p. m.) Anoche murió en el Hospital Públi- co, el Comandante Mayor, Canuto Mo- ra Siles.—Corresponsal.

LA

Nerviosidad

CAUSANDO DESORDENES ALARMANTES



"Estoy convencido de que más del noventa por ciento de la adversidad es motivado por la mala salud."—Dr. LOBB

Causan ya verdadera alarma los desórdenes nerviosos entre el bello sexo. Sus consecuen- cias, tales como el insomnio, la melancolía, la epilepsia, la neuralgia, etc., son penosísimas. Me encorgulleczo de poder asegurar que mi Verdadero Remedio Homeopático para los Nervios es una verdadera maravilla para la in- finidad agobiada por la nerviosidad. Causa tanto bien, que sin duda alguna me lo agrade- cerán aún muchos años después de mi existen- cia. Si la molestia en sus nervios, si no puede dormir con tranquilidad, si se siente débil y de mal humor, si está agotado, permítame usted encarecerle que pruebe mi Remedio para los Nervios.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para el Hígado destruye radical- mente el mal desde su origen, le malencolía, cura la biliosidad, la metálica, el entorpecimien- to en las funciones del hígado, la jaque- ca biliosa, la impureza de la sangre, el cansan- cio, la urticación encendida, la molestia y el calor de la región debajo del lado derecho de la costilla inferior; el abatimiento de espíritu, el desencanto de la vida y el desaseo que noc- turno.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para las irregularidades de la mu- jer contendrá la pérdida de sangre anormal, restablecerá el menarstró á intervalos debidos, finja natural y exento de toda clase de dolores.—Precio 75 céntimos.

Pídase el Manual del doctor Lobb que se en- via y se proporciona gratis á solicitud. Valiosí- simo en el hogar.

Atiendo confidencial y desinteresadamente las consultas que se hacen por correspondencia. Doctor H. W. LOBB, N.º 329, N.º 15 th Philadelphia, Pa. U. S. A.

Agentes Generales para Costa Rica, señores HERRMANN Y ZELLEDON, Farmacia Francesa, San José.

AVISOS DEL DIA

POLO CLUB DE SAN JOSÉ

La Junta Directiva convoca á los señores socios, á una reunión general, que tendrá verificativo el día 30 del corriente á las 7 p. m., en los salones del Club Internacional, para tratar de asuntos urgentes. La Junta encarece á los socios su asistencia. San José, 27 de mayo de 1905. El Secretario, Mayo 28, 2 v.

AVISOS ANTERIORES

VENDO

1 Clasificador doble nuevo el "Jefe" en Cj. 500. (Precio en Nueva York, oro, \$ 475.) 2 pulidoras verticales "Vencedor" gran tamaño y en Cj. 250 cada uno. (Precio en Nueva York, oro, \$ 250.) 3 pucheras nuevas ajustables de 5 huecos de Mason en Cj. 30 cada uno. (Precio en Nueva York, oro, \$ 30-50.) 1 soplador grande en Cj. 50. 1 descaca- rador "Campón" nueva y nueva, número 0 en Cj. 900. (En Nueva York, oro, \$ 350.) Alqui- lo 2 cabañas, cada una de dos piezas y servicio in- terior, frente al Boqueño Agui y una en frente de la Municipalidad. [C] Guido von Schroter, Mayo 31, 15 v. al.

NO MAS FIBRES AMARILLA

Los pasajeros que van de San José á Limón han- rán muy bien previniéndose en las estaciones de San José, Tres Ríos ó Cartago, de tickets de al- muerzo para el Restaurante de Juan Villás, en donde el tren se detiene durante media hora. De esta manera los agentes del Ferrocarril de Costa Rica que son los que venden esos tickets

para comodidad del publico, telegrafiarán á la pro- piedad el número vendido de almuerzos y así se evitarán las molestias y el mal servicio consiguiente á la falta de aviso.

Desosca la propietaria de que los pasajeros salgan satisfechos, se replica á los que no lleven un ticket no solicitan almuerzo en el salón del Res- taurante. Juan Villás, 14 de mayo. 15 v. at. DOS MEMORAS

Para facilitar más el servicio de mi numerosa clientela de provincias, he tomado abono al Telé- fono con el número 242. Y para mejorar la cali- dad del calzado, se pondrá a suelta americana cuando los clientes así lo ordenen, y en el calzado es- tado. Ordene por correo, se sirven libros de porte á todos los puntos de la República, si vienen acom- pañadas de su importe. EMILIO ARTAVIA: San José, C. R. Apartado número 179. Telé- fono número 242. Mayo 27, 5 v.

SE VENDE

Una finca de 29 manzanas; tiene café, potrero y más; buena casa de habitación. Para precio y condiciones ententes con don Arnaldo Lang. Mayo 27, 2 v.

UN PIANO

Se desea alquilar uno. Se darán informes en esta oficina. Mayo 26, 5 v.

TRASLADO

Para conocimiento de mis favorecidos, hago saber que la venta de mi famoso té de "Colón" y otros artículos que tenía en el almacén de don Manuel Velás, se hará desde la fecha en el "Glozar de San José" de don Juan K. Mata. E. Forster. Ma- yo 26, 10 v.

LA CONFIANZA CASA DE PRESTAMOS

A la una de la tarde del lunes día 5 de junio próximo y en el local de la expresada casa de préstamos, se procederá al remate de las prendas de plazo vencido y que no hayan sido reemplazadas. San José, mayo 23 de 1905. Agustín Solá. Mayo 24, 10 v.

YA LLEGARON

los puros "Japoneses" de Leonte Quesada á la Cigarrería "El Progreso", de Enrique Brenes Mo- ra y C^a

Pase usted á probarlos, y se convencerá de que siendo un puro barato, no ha llegado al país nada mejor en aroma, calidad y forma chic. Febrero 15, 6 m.

SE VENDE

una flauta de segunda mano por C\$ 15, en perfecto estado. En esta Administración infor- mar.—Mayo 13.

CRONICA

Movimiento marítimo. Puntarenas, 27.— Hoy á las 7.15 a. m. fon- deó el vapor norteamericano New Port, prece- dente de Ancón. Pasajeros: Luisa y Osbaldo Salvador. Carga 275 bultos. Correspondencia 1 sacco.

Limón, 27.— Hoy á las 6 a. m. arcebo prece- dente de Boston, el vapor inglés "Limón". Pasajeros: C. A. Parra, Sr. G. Palmira, Ma- nuel Aragón y señora, Guillermo Aragón y M. Huath.

Defunciones. Día 27.—Mannel de Jesús Guillén Aguilar, de 40 años, legítimo de Cosé Angel Guillén y Micaela Aguilar, destruido de la Merced. Pacifica Sibiza Quesada, de 28 años, legítima de Sixto Sibiza y Luisa Quesada, murió en el distrito de la Merced; era vecina de Mata Redonda.

Movimiento de hoteles. Día 27.—Impresa.—Entradas: G. E. Child, J. Esobank, R. E. Whete Berche, Eno Ash. Cárceles. Día 27.—Entradas: Abraham González, Jose Jiménez Sibiza. Salidas: Jacabo White.

Saneamiento. El señor Gobernador ha dispuesto sanear una manzana de casas, situadas al lado Norte de la población ó sea en las proximidades de la ciudad de Amón; lugar en donde con mucha regularidad se presentan casos de difteria y otras enfermedades. El señor Gobernador quiere evitar el desarrollo de una peste, que podría ocasionar muchas víctimas. Digna de aplauso es la actitud del señor Morales.

Programa. de las piezas que ejecutará la Banda Nacional hoy. En el Parque Central, recreo de 5 30 á 6 30 p. m.

- 1.ª — Fantasia, Le Pressur de Preston, ópera de A. Adam.
2.ª — Fantasia, Sur la Nonne Sgan- gante, ópera de Gounod.
3.ª — Pot Pourri Lohengrin, ópera de R. Wagner.
4.ª — Kosiki, Sur la, ópera de Lecocq.

Magnífico. El señor Presidente de la República, para salvar dificultades que existían entre la autoridad política y la municipalidad del cantón de Poás, por el simple asunto del alquiler de una casa para celebrar sesiones el Ayuntamiento, dis- puso concederle á este cuerpo, el edi- ficio que ocupa la oficina telegráfico, quedando de esta manera subsanada toda dificultad.

Trasferido. La Junta de Caridad acordó transferir el juego de la lotería que debía efectuar- se hoy, para el domingo 4 del en- trante mes.

Esta disposición ha sido adoptada en virtud de no haberse vendido todavía todos los billetes de lotería.

Matinee. Hoy dará matinee, con rebaja de precios, la Compañía de Zarzuela. En la noche, función.

Circo

Pasajeros llegados de Colón, nos infor- man que probadamente vendrá á Costa Rica, un gran circo americano que trabaja en Barranquilla. El infor- me te hace elogios de los artistas

Robo de reliquias

La anciana Lorenza Paniagua se ha quejado á la policía de un robo de reli- quias que le hizo un su sobrino, muchacho de malos antecedentes y quien ha desaparecido de la ciudad con los ob- jetos robados.

Los vecinos de San Sebastián se han quejado al señor Gobernador del pési- mo estado en que se encuentran algu- nas partes del camino que los comunica con sta ciudad.

Accidente

Le menor Francisca Hidalgo fué es- tropada por un ginete, que en estado de ebriedad galopaba en un brioso cor- cel. Las contusiones recibidas por la jovencita no son de cuidado.

Otra queja

Las lavanderas del río Torres se han presentado á la autoridad de policía quejándose de que en las fábricas que se encuentran establecidas en dicho río, les ensucian las aguas, impidiéndoles de esta manera lavar sus ropas. Se han tomado medidas en el asunto.

Huerto

Ayer de mañana le robaron á un ja- maicano, vecino de la Estación del fer- rocarril de Costa Rica, la suma de 94 colones en efectivo. El ladrón se intro- dujo al cuarto del negro robado, rompi- jo la puerta que da á la calle. No se ha podido averiguar quien sea el autor del delito.

Plantas

La mayor parte de las plantas que están en los parquesitos de la Soledad, son del jardín de don Francisco Gámez, de La Sabana, fueron comprados por don Santos Pastor. Hoy que están rea- lizando las plantas de ese jardín, deben los vecinos del templo de la Merced, aprovechar la ocasión.

Notas personales

La niña menor del General don Juan B. Quirós se encuentra grave. Deseamos su restablecimiento.

— Mejor de salud e encuentra el Licenciado don Bernardo Soto. Lo cele- bramos.

— Ayer llegaron á esta, proceden- te de los Estados Unidos, el señor don Manuel Aragón, su señora esposa doña Juanita y su hijo menor. Les presen- tamos nuestro atento saludo.

Registro Público

Ya se hace necesario que al oficial mayor del Registro Público se le quite el inmenso trabajo de Registrador de Hipotecas que también pesa sobre los hombros de este empleado. Creemos, y esto la práctica lo atestigua, que el atraso que hoy tiene la sección de hipotecas se debe, á que este funcionario se ve precisado á dejar sus trabajos en la sección de hipotecas para atender á las muchas exigencia- que requiere la oficialía mayor de aquella oficina. El único medio para que la sección de hipote- cas no se atrase sería dividir éstos dos empleos y nombrando un oficial mayor ó un registrador en la sección de hipotecas más, y así ambos cargos estarían al día y el público no sufriría ningún atraso. Juzgamos muy equitativas nues- tras pretensiones para bien del público y no dudamos de que el Licenciado don José Vargas Montero, actual Registrador, inspirándose en la justicia de nues- tros deseos y en el bien del público, como hemos dicho, trabajará en el ánimo del ministro respectivo á fin de que lo que hoy decimos no sea un sueño sino una realidad.

Dentista

Acaba de regresar al país, proceden- te de los Estados Unidos el señor don Federico Kriebel, hermano de nuestro amigo don Ricardo Kriebel. Don Fe- derico ha obtenido el título de Cirujano Dentista, después de cuatro años de constantes estudios en dos de los me- jores colegios de norteamérica. El éxito en sus trabajos y pruebas finales ha sido brillante y por lo tanto es induda- ble que su carrera será bien apreciada el público costarricense. No es grato dar la bienvenida al nuevo dentista.

Administración de correos

De Esparta nos dicen: "Antes con sólo un tren diario de San José á Santo Domingo de San Mateo, teníamos correo diario, en el mismo día se repartía la correspondencia en Esparta. Hoy con dos trenes dia- rios, en vez de repartirse la corres-

pondencia más temprano, se reparte hasta otro día. No hay correo diario".

Trasladosamos tal noticia al activo Administrador de Correos de la Repú- blica.

Uno de los infinitos modos de tener la yegua

Desde Managua hemos recibido, para publicarlo en nuestro diario, un artículo de don Guillermo Noguera, que huele un tantito á intranquicia y puede traduci- se al lenguaje llano en estos tér- minos: durante la guerra de 1893, Mr. Alemán, un crápula, penetró en la Cate- dral—decimos nosotros que sería allí porque el artionista habla del templo— deservainó la cutacha y la emprendió contra los pobres santos á machetazo limpio. Alemán no dejó títere con cabe- a, excepto una santa Catalina, que por estar en alto, se reía muy á su sa- bor.

Nosotros pensamos que la buena de la Santa, además de reir, diría para sus adentros: ¡ahí me las das todas!

Queda complacido el artionista.

Accidente de trabajo

Ayer á medio día sufrió algunas con- tusiones el jornalero Amancio Ramírez, quien cayó de lo alto de una pared á la calle. Fuere socorrido por algunos particu- lares.

Riña

Dos muchachas llamadas Gregoria Meneses y Gertrudis Arias, ambas sir- vientes, se dieron de mordiscos, palos y pedradas, saliendo la primera de las ci- tadas individuos con una herida en la cabeza.

Robo de leña

El día del santo patrono del pueblo de San Isidro de la Arenilla, muchos vecinos vaciaron en la plaza del lugar como cuarenta carretadas de leña para la iglesia. El día que se procedió á ven- der la leña, se notó que faltaban como cuatro carretadas. Puesto el hecho en conocimiento del Agente de Policía del lugar y hechas las averiguaciones se supo que un individuo á altas horas de la noche había hecho el acarreo de la leña para su casa.

Ratería

En una de estas noches dos astutos caacos se introdujeron en una habita- ción que don Cleto Monestel ocupa en casa de su familia cuando viene á esta capital, y se robaron muebles, ropas y varios objetos. Los atrevidos ladrones son extranjeros y ya se dió con ellos.

Fenómeno

Con fecha 23 del corriente, el corres- ponsal de "El Heraldó, en Pacaca, comu- nica lo siguiente:

"Ayer tarde presencié este pueblo ano de esos fenómenos aterradoras. Principió á oírse por el Noroeste un gran ruido semejante al que produce un fuer- te huracán; las familias poseídas de un pánico grande, salían corriendo á la calle. Envueltos en una nube negra que parecía amenazarnos, se veían á cierta altura caminar hacia el Sur, ramas de árboles, hojas, polvo y otros cuerpos, haciendo remolino. En Los Altos de esta villa, hizo garf de dos daños este tor- bellino: árboles corpulentos fueron arran- cados de raíz y llevados á gran distan- cia; en las milpas arrancaba las matas de maíz y formaba con ellas espirales en el aire; las reses bramaban y corrían de un lado á otro. Hasta ahora no sabemos que más daños ocurrieron.

Reunión

Se nos dice que hoy habrá en San Antonio de Belén una gran reunión po- lítica y que á ella asistirán muchos pro- pagandistas de diferentes círculos po- líticos.

Accidente

Varios niños se encontraban haciendo trabajos de gimnasia en un potrero, sito en las proximidades del río Torres. Uno de los tales llamado Emeterio Elizondo, cayó de lo alto de una barra y se quebró un brazo.

Don Bernardo Soto

Lo que este caballero tuvo fue una ligera indisposición, de la cual ya se encuentra completamente restablecido. De suerte que la ovación que sus parti- darios le tenían preparada para el primero del entrante junio, se llevará siem- pre á efecto. Tendremos, pues, gran ovación el primero.

Ruinas

Según se dió en Limón cayó otro premio, de los mayores de la lotería de México, jugada últimamente. Parece que el agraciado lo es un caballero ame- ricano empleado de la United Fruit C^o en aquella ciudad.

